



UNIDAD INDÍGENA DEL PUEBLO AWÁ "UNIPA"
Resolución No. 037 de 1998 - Dirección de etnias- Ministerio del Interior y de
Justicia. Asociación de Autoridades Tradicionales Indígenas Awá - Nit. 840.000.269-1.
"UNIDAD, TERRITORIO, CULTURA Y AUTONOMÍA"

Pronunciamiento 003 de 2024
A la comunidad nacional e internacional

DOS AÑOS SIN NUESTROS COMPAÑEROS AWÁ UN LLAMADO A LA PAZ

3 de julio 2024

Para el pueblo Awá – UNIPA, el año 2022 marcó un hito de profundo dolor por la pérdida de nuestros compañeros de lucha en la defensa de nuestro territorio (Katsa su) y gobierno propio. La violencia, que ya había teñido de muerte nuestras vidas, se recrudeció dejando cicatrices no solo físicas, sino también espirituales. Este oscuro capítulo de nuestra historia nos recuerda la fragilidad de nuestras vidas ante la brutalidad que enfrenta nuestro territorio en manos del conflicto armado.

Hoy, 3 de julio del 2024, recordamos con profunda tristeza los hechos que marcaron la masacre ocurrida el día 3 de julio del año 2022 en el Resguardo Inda Sabaleta, jurisdicción del Distrito Especial de Tumaco. En este acto de lesa humanidad, fueron masacrados nuestros queridos compañeros y hermanos Awá: Juan Orlando Moriano, gobernador suplente del Resguardo Inda Sabaleta, ex consejero de la Guardia Indígena y una autoridad ampliamente respetada por el pueblo Awá; John Faver Nastacuas y Carlos José García, ambos guardias escoltas por enfoque diferencial.

La masacre de Juan Orlando, John Faver y Carlos José no solo ocurrió a plena luz del día, sino también frente a la comunidad y a todos los seres que habitan el Katsa su. Este evento no solo es un ataque a sus vidas, sino un ataque a todo el pueblo Awá, a nuestra autonomía y a nuestro derecho a vivir en paz.

Hoy recordamos a nuestros compañeros, más allá del trágico suceso, por su legado de resistencia y compromiso con las comunidades y el proceso organizativo. Enfrentamos esta tragedia con dolor, pero también con la determinación de honrar su memoria y continuar su resistencia, en la defensa de los derechos humanos, la justicia propia, específicamente en la defensa de los derechos de la niñez y juventud, así como el fortalecimiento de la guardia indígena en el marco del gobierno propio.

Continuaremos exigiendo un alto a la violencia que amenaza nuestro territorio y nuestro modo de vida. Que la memoria de Juan Orlando, John Faver y Carlos José sea una llama que nos guíe en la búsqueda de la paz y la dignidad para todos los Awá.

**ASOCIACIÓN DE AUTORIDADES TRADICIONALES AWÁ ORGANIZACIÓN UNIDAD
INDÍGENA DEL PUEBLO AWÁ – UNIPA**